
★9月議会は、一般会計を始め、上下水道会計、国民健康保険、介護保険、後期高齢者医療、
　奨学金貸付など、特別会計の令和３（2021）年度に使われたお金についての「決算審査」
　が中心の議会でした。
★令和3（2021）年度決算にも「コロナウィルス感染症関連事業」として国交付金事業と
　市単独事業で、４１億２６５万円支出しています。
★公共施設等整備基金に積立てるものを含め基金積立は9億4900万円。

◎将来の公共施設の再整備の財源として基金積立は必要なことで、財政運営としては良いと
　考え、決算認定に賛成しました。
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令和4（2022）年度一般会計補正予算（第４号）約11億円

①基金積立事業

　・公共施設等整備基金

　・創生振興基金

②自宅療養者食糧物資支援

③保育所等給食支援費補助

④森林環境譲与税活用事業

⑤学校管理運営事業

⑥小中学校修学旅行助成

⑦障がい者支援の団体補助

……７億2507万円
……………２億8470万円

………1000万円
………1764万円
………1700万円

………………1893万円
…………2052万円
…………627万円

①決算剰余金を公共施設等整備基金に積立て、
　ふるさと応援寄付金を創生振興基金に積立て。
②コロナ感染の自宅療養への支援1200世帯分。
③私立保育所、認定こども園に対し、給食材
　料費高騰分の補助。
④森林環境譲与税で、林道の維持修繕を実施。
⑤タブレット活用の授業を円滑にするためネッ
　トワーク環境を強化。
⑥修学旅行の感染対策、キャンセル料を補助。
⑦障がい者支援団体の家賃1／２相当を補助。

令和４（2022）年度一般会計補正予算（第５号）約8.9億円

①緊急支援給付金支給事業

②小ワクチン接種事業

…６億1600万円
………２億8187万円

①非課税世帯、家計急変世帯等、物価高騰の 
　家計への影響が大きい世帯等に1世帯5万
　円を支給。
②２回接種終了している12才以上の市民へ、
　オミクロン株対応ワクチンの接種。
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　この事業は、75歳以上のフレイル状態の高齢者を、適切な医療や介護サービ
スにつなぎ疾病予防・重症化予防をすすめ、健康寿命の延伸を図ることを目的
に始まりました。対象者は健診を受けた方から選ばれるので、健診を受ける方
が少ないと事業効果が限定されます。

　行政間の連携も、地域の消防団や、団体や地域組織も、連携をしていくよう
なことが大事じゃないのかな～。
　結局、誰が声をかけてくれるのか、手助けしてくれるのか・・・、そういうこ
とを知りたいのだけどなぁ。

　国保加入の40～ 74才の方には市
から、特定健診の案内が届きます。
健康管理の基本は「健診を受ける
事」、みんなで受診しましょうね・・

2

【歳入】これまで、過去からの収入未済（市民が、まだ納めていない税金など）を回収する
ために、債権の一元管理をするよう意見を述べていたのですが、今回、一元化は相当の経費
と人的配置が必要であることから、まずは債権回収に関するマニュアルを整備、周知し、各
債権所管課のスキルアップをそれぞれ目指していく方針になった…という回答がありまし
た。今後の成果に期待することに！！

一般会計決算のチェックポイント

辻本
　75歳以上の方に対する健診のおすすめが
少ないように思う。基本的な健診内容は75
歳以上も未満も変わらない。同じように
（集団健診、個別健診）扱って健診すると
いうことはできないのか。

健康推進課長
　市としては、受診者を増やす取組として、
高齢者対象の事業等で受診勧奨に努めている
が、事業開始して一番の課題は、対象者の人
数がかなり少ないというところがあります。
関係機関と連携しながら、この受診者数を増
やすように検討していきたい。

★高齢者の保健事業と介護予防の一体的実施事業………５８８万円

辻本
　このシステムがどのような機能を持って
いて、どう活用できるのか説明が足りない
のでは。登録によるメリットが見えない。
登録を進める行政区、コミュニティも、こ
の情報の効果やどのように活用していいの
か、分からなかったのでは。

生活福祉課長
　登録者の個人データと自宅周辺地図情報を
一括して管理している。現在、登録促進の取
組となっており、十分にシステムを生かせて
いないという反省点はある。
　今後メールの配信機能の活用、地図情報を
地域における避難計画策定時の基礎資料とし
て活用するなど、関係課との連携により積極
活用できるように努めたい。

★要援護者支援システム
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　ZEH（ゼロエネルギーハウス）の建設が進められています。
①省エネ、②断熱、③創エネ。・・使うエネルギーを、節約できるエネルギー、
太陽光などで創りだすエネルギーで賄うというもの。だけど③はかなり費用が
かかるので、①と②で頑張ってみるにゃん！

　燃えるごみ袋の中から、菓子箱やティッシュの箱などの紙類をリサイクルすれ
ば、ゴミ袋をより小さいものにできます。でも市内でごみ袋の「小」を販売してい
るお店は少ないのです。「小」袋を販売してくれるように言ってみませんか。
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辻本
　受付終了後の、問合せはどれぐらいあっ
たのか。健康と住宅、環境と住宅という視
点で、住宅を見直す動きが始まってきてい
る。アピールの仕方でさらにこの事業を進
めてくと、より経済効果をもたらすのでは
ないか。

建築課長
　補助事業を行うことで、市内事業者への工
事発注額が補助金の15倍となっていて、経
済効果はある。問い合わせは１日１回ぐらい
あり、この補助金への関心は高い。全国的な
状況を見て、遅れないよう状況を判断しなが
ら、できることはやっていきたい。

★経済対策住宅改修工事補助………７９９万円

辻本
　市が取得、維持管理している森林だけど
市民にほとんど還元されていないのが大き
な課題ではないか。ボランティアの会は、
登録している方が参加、参加している人が
呼びかけている。それ以上に知られていな
い。市民の森林というアピールの仕方が欠
けているのでは。

農政課長
　せっかくある財産なので、桜の時期は、き
れいな桜が山頂の上のほうから見られるよう
になっております。もっと市民にもＰＲでき
ればと努力したいと思います。アウトドアの
トレッキングだったり、「彩りの森」ってど
こにありますかと場所の問合せがあっており
ます。少しずつ広まってきているかと思うの
で、もっと幅広くＰＲに努力させて頂きたい。

★「彩りの森」森林ボランティア

辻本
　雑紙のリサイクルを進めることを考えて
いるのか。
　ゴミ袋の売上げが２億8298万円、袋の原
価と販売委託料が１億2193万円で、１億
6105万円の差額があるが、一部を環境基金
に積み立てている。環境基金が設立された
ときには環境政策に取り組むということ
だった。再生可能エネや省エネ住宅など、
今の社会の動きを見て力を入れるべきとこ
ろに使ってはどうか。

環境課長
　回収量をアップするためにも、紙ごみの分別
に係るチラシを令和元年度に作成して全戸配
布をした。今後も雑紙のリサイクルについて
は、あらゆる機会を使って発信していきたい。
　環境基金は決算年度末、9,341万3,293円
の基金残高がある。この環境基金については、
いろんな環境基金の充当事業がございますの
で、それに基づいて使用しながら実施したい
と考えている。

★ごみ処理：収集６.９億円 ＋ クリーンセンター９.５億円
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☆☆　応援してください　☆☆

コロナ禍のため
当分の間、出前報告会を

中止させて
いただきます。

後援会の活動費は会費と寄付でまかなっています。
会員になってくださるよう、お願いいたします。 
　年会費　　１口　１０００円
会費のお振込みは・・・
郵便振込み　０１７５０－４－７０８３　辻本みえこ後援会
〒818-0063 筑紫野市桜台1－30－１　　TEL.９１９－６５６９

　平成10年から「ちくしの森林ボランティアの会」
を中心に植林や間伐などの活動を行っている森です。
野鳥観察や里山の景観などを楽しみながら森林散策が
できます。

　「彩りの森」は山神ダムの上流地域にあります。ダムの水を
守るために、大切な水道水源の森として市が整備しています。
　桜やクヌギなどが植えられ、市民の憩いの場となるように、
森林組合の方や市民ボランティアのみなさんによって維持管
理、整備が進められてきました。今、コロナ禍で、キャンプや
トレッキングなどアウトドア活動が盛んになっています。
　秋の1日を、「彩りの森」を楽しんでみませんか。

枝打ちしている辻本

　森林環境譲与税は、令和6年度から市県民税を払っている人から一律に毎年
1000円徴収する「森林環境税」が財源です。森林の公益的機能（温暖化防止、災害防
止、水源涵養）のために森林を維持管理するよう、全国の自治体に配分する制度です。

辻本
　森林環境譲与税は、地域のニーズを踏ま
えた計画的な使途検討をするべき。山林を
整備すれば、そこで吸収されるCO2をク
レジットとして売買できる。筑紫野市は宝の
山を持っているようなものだが、計画的に活
用することができていないように思うが。

農政課長
　筑紫野市の民有林の資源解析に関する情報
を詳細に把握するために、福岡県が実施した
航空レーザーの測量成果を基に解析を行って
いる。譲与税の活用で、森林経営の計画、筑
紫野市にある森林を使った計画も、調査業務
を行いながら取り組んでいきたい。

★森林環境譲与税………８５５万円

平等寺彩りの森について（筑紫野市自然観察ガイドブックより）

「平等寺・彩りの森」「平等寺・彩りの森」ご存知ですか？ご存知ですか？

ケータイが入らない地点もあるので
迷子にならないように、しっかり地図を見て

行ってくださいね・・

～筑紫野市ＨＰ
　  からの情報です～


